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现代快报讯 1月 19日下午，省
人大代表、省委书记信长星来到他
所在的无锡代表团，与代表们一起
审议政府工作报告。

无锡代表团气氛热烈，杜小刚、
赵建军、朱卓君、陈大鹏、高飞、吕国
忠、周燕、缪文彬等代表先后发言。
大家一致赞同政府工作报告，并就
完善协同育人机制、创新产才融合
发展、推动物联网产业高质量发展、
健全医疗保障服务体系、优化跨区
域民生事项办理、支持民营企业发
展等提出意见建议。

信长星认真听取代表发言，并

同大家深入交流。他说，许昆林省
长代表省政府所作的政府工作报
告，全面贯彻党的二十届三中全会
和习近平总书记对江苏工作重要讲
话精神，落实省委十四届八次全会
和省委经济工作会议部署，提出的
目标、明确的任务体现了经济大省
挑大梁的责任担当，是一个求真务
实、鼓舞人心、催人奋进的好报告。
我完全赞同。过去一年，在习近平
总书记的关怀指引下，全省上下坚
定信心、鼓足干劲、勇挑大梁，高质
量发展迈出坚实步伐。今年要坚持
稳中求进、以进促稳，进一步巩固和

增强经济回升向好态势，以新的发
展实绩为全国大局作出更大贡献。

信长星指出，当前，内外部环境
发生深刻变化，既带来一系列新机
遇，也带来诸多新挑战。在顺利完
成去年既定目标、取得更好结果的
基础上，今年目标不变、标杆不降，
这是江苏作为经济大省应有的担当
作为，我们也有信心完成这一目
标。去年无锡多项发展指标位居全
省前列，很好地发挥了经济大市的
带动和支撑作用。在决胜“十四五”
的重要时刻，要更好发挥各方面优
势，为全省大局挑大梁、作贡献。要

发挥产业科技创新的优势，加快科
技创新和产业创新深度融合，推动
传统产业升级、新兴产业壮大的同
时，把握未来产业发展规律，突出前
沿性、革命性、颠覆性技术的研究应
用，提高要素相互融合和配置效率，
在发展新质生产力上展现更大作
为。要发挥工商名城的优势，抓项
目、抓好项目、抓高质量的项目，打
造更多“可见、可感、可体验、可触
摸”的消费场景，持续释放“春晚”分
会场等文旅活动的综合效应，在促
投资扩消费上体现更大担当。要发
挥绿水青山的优势，下更大功夫抓

好太湖治理，加快经济社会发展全
面绿色转型，充分彰显自然生态之
美、水韵人文之美，在唱响新时代“太
湖美”上取得更大成绩。要发挥开放
发展的优势，坚持高标准、宽视野，加
强跨区域多领域协同，因地制宜建立

“产业飞地”“科创飞地”“人才飞地”，
在要素资源利用上打开更大空间。

信长星强调，增进民生福祉是
发展的根本目的。要统筹好高质量
发展和高水平安全，统筹好经济发
展和民生改善、社会治理，齐头并进
推进各项工作，不断增强群众获得
感、幸福感、安全感。 （黄伟）

信长星参加无锡代表团审议
强调更好发挥经济大市的优势，为全省大局挑大梁作贡献

现代快报讯 1月 19日下午，省
人大代表、省长许昆林到所在的常
州代表团，与代表们一起审议政府
工作报告。

常州代表团气氛活跃、讨论热
烈，李小敏、周继业、陈金虎、周伟、
周永强、周晓萍、张文昌、梅建芬等
代表先后发言。大家一致认为，过
去一年，全省上下认真学习贯彻习
近平总书记对江苏工作重要讲话精
神，坚定信心、鼓足干劲、勇挑大梁，
交出了一份“走在前、做示范”的厚
实答卷。报告用翔实数据和生动事

例，全方位、多维度展示了江苏来之
不易、令人鼓舞的发展成绩，是一个
有战略考量、有责任担当、有为民情
怀的好报告。代表们围绕提升制造
业水平、加强科技产业创新、壮大县
域经济、释放内需潜力、推进太湖综
合治理、深化教育人才改革、优化营
商环境、持续改善民生等提出了意
见建议。许昆林边听边记，不时与
代表们互动交流，表示将认真梳理
研究、积极吸收采纳大家的真知灼
见，努力把政府各项工作做得更好。

许昆林说，过去一年的发展成

绩是大家拼出来、干出来的。新的
一年，我们面临的外部环境更趋复
杂严峻，必须坚持干字当头，增强信
心、迎难而上、奋发有为，通过创新
加力、改革发力、政策给力，把高质
量发展的步子走得更稳更坚实。常
州在全省发展中具有重要地位，要
始终保持再出发的心态和加油干的
状态，不断以新的发展实绩为全省
挑大梁多作贡献。要更大力度强化
科技创新引领驱动，加大对基础研
究的长期稳定支持，聚力打好关键
核心技术攻坚战，培育壮大国家级

制造业领航企业、专精特新“小巨
人”企业和创新型中小企业，以更多
突破性技术、创新型企业孕育更多
新质生产力。更大力度推进产业深
度转型升级，加快产业链关键环节
攻坚、核心优势锻造和本地配套提
升，加大未来产业项目招引力度，深
入推进“智改数转网联”，推动新动
能积厚成势、传统动能焕新升级。
更大力度统筹推进深层次改革和高
水平开放，放大更高水平“走出去”
与更高质量“引进来”联动效应，加
快跨境电商产业集聚、主体培育和

服务体系建设，统筹好企业“出海”
保订单和全球产业链布局，打造更
多外贸增长点。更大力度打造美丽
宜居环境，高标准推进新一轮太湖
综合治理，加快建设融山水、田畴、
产业、乡愁于一体的特色田园乡村，
坚定不移走好生态优先、绿色发展
之路。更大力度保障和改善民生，
下功夫扩大优质公共资源供给，推
动文化和旅游深度融合发展，切实
筑牢安全底线，确保社会大局和谐
稳定、人民群众安居乐业。

（王拓）

许昆林参加常州代表团审议
强调以科技创新引领新质生产力发展，把高质量发展步子走得更稳更坚实

近40分钟“代表通道”，他们说了什么？

1月19日上午，江苏省十四届人
大三次会议开展“代表通道”集中采
访活动。6位省人大代表走上“代表
通道”，在近40分钟的时间里，围绕
大家关注的热点话题接受集中采访。

张文昌：培育新质生产
力，在创新中“二次创业”

“我们的信心来源于政策的引
领、市场信任。”省人大代表、常州华
利达服装集团有限公司董事长张文
昌说，面对2024年外部的各种风险
和挑战，公司各项经济指标都增长
了 10%，实现了生产稳定、收入稳
定、队伍稳定。“我们从2010年就开
始全面技术改造，围绕建立‘灯塔工
厂’的目标，更新了全部设备，通过
智改数转改变了生产模式，提高了
企业的核心竞争力。”

“过去几十年是在创业中创新
发展，现在培育新质生产力，实际上
是在创新中第二次创业。”张文昌坦
言，压力不会比过去小。“在机遇和
挑战面前，我们要发挥好企业家精
神，迎难而上，用好党和政府制定的
各项有利政策，发展好自己。在中
国式现代化江苏进程中，贡献民营

企业的力量。”

沈琦：分享创业故事，坚
持在“新”字上下功夫

通过20多年努力，江苏雅克科
技股份有限公司逐渐从一家传统化
工企业，发展成为国家专精特新“小
巨人”企业。省人大代表、江苏雅克
科技股份有限公司董事长沈琦分享
了自己的创业故事，企业最早的产品
是阻燃剂，在当年也是属于专精特新
产品，“那时候中国人并不掌握核心
技术，我们组织了国内外的专家搞产
品研发、工艺创新，最终我们成为全
球最大的供应商之一”。

作为一名来自企业的省人大代
表，沈琦表示，“一方面，我有信心把自
己的企业进一步做大做强，另一方面
我也有责任为各类企业代言，与他们
一起为江苏制造强省建设贡献力量”。

徐玲：海军辽宁舰首位
女舵手变身社区“掌舵人”

“我曾在海军部队服役8年，是
辽宁舰首位女舵手。2021年，我主
动申请到基层工作，后经组织考察，

把我放在了具有红色革命血脉的盱
眙县黄花塘镇芦沟社区，担任党总
支书记。”省人大代表徐玲说。

徐玲认为，做好基层工作的要
诀在于“三个心”：首先要细心，及时
发现问题并寻找解决问题的方法；
其次要耐心，尽量用通俗易懂的语
言，把复杂事情说得简单明了；最后
要真心，把社区群众看成是自己的
爷爷奶奶或是兄弟姐妹，不敷衍也
不能空许诺，用真心换信任。

吴舒涵：用“三板斧”种
出“吨粮田”

省人大代表、盐城东台天元农
机服务专业合作社理事长吴舒涵在
合作社推出了一系列改革措施，被
大家戏称为合作社改革的“三板
斧”：第一板斧，是打破传统，推进规
模化经营。流转土地，实现“小田变
大田”，从种子到肥料，实行统一管
理。目前流转承包的土地全部建成

“吨粮田”；第二板斧，是选择走上智
慧农业的道路。探索智能农机、大
数据在日常农事作业中的应用；第
三板斧，是绿色发展，守护生态。坚
持施用有机肥，推进绿色防控，打造

绿色品牌。
2024年，吴舒涵从“新农人”转

变为“新农干”，担任起了村干部。
“希望我们可以共同为江苏的农业
发展提供更多的、真实的、鲜活的一
线经验！”

陈志明：让百姓在共同
富裕的路上一个也不能少

“这些年，我们的获得感更强
了。”省人大代表、苏州市吴江区盛
泽镇黄家溪村党委书记陈志明说，
沪苏湖高铁上个月开通，盛泽站就
在黄家溪村附近，村民去苏州、上
海、浙江，无论是大人找工作、孩子
上学、老人看病，还是平时采购时髦
东西，一会儿就能到。

“这些年，我们的幸福感更足
了。”陈志明说，游客愿意来玩，是因
为这里的生态环境越来越好了。

“这些年，我们的成就感更浓
了。”陈志明介绍，盛泽的恒力、盛虹
等龙头企业，连续多年上榜世界
500 强。盛泽不只有这些大企业，
身处示范区里，大家纷纷寻找自己
的发展路子。让百姓在共同富裕的
路上一个也不能少，这就是黄家溪

村每一名村干部的初心与使命。

吴灵姝：带着非遗蛇玩
偶上会

当天，省人大代表、江苏省南通
蓝印花布博物馆馆长吴灵姝身穿蓝
印花布走上“代表通道”，手里还拿
着一个生肖蛇玩偶。前段时间，李
子柒的复出带火了南通的蓝印花
布。吴灵姝代表正是蓝印花布印染
技艺代表性传承人，长期致力于这
项非遗技艺的保护传承。

吴灵姝说，现在他们在尝试家
族传承、院校传承、师徒传承、社会
传承立体式的传承模式。“我们家
庭是七代传承、四世同堂。我奶奶
今年已经97岁了，她从艺90周年，
这种坚守精神也一直不断感染着
我，鼓励着我们青年一代。”

现代快报/现代+记者 史童歌 卢河
燕 徐苏宁 杜雪迎 刘伟娟 徐梦云 孙苏
皖 尹翼星/文 顾炜/摄
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